

siado largo, reservo para otras lecturas hablar de las condiciones peculiares de un panteon y de su organizacion interior; del modo de hacer servir los desechos en beneficio de la vegetacion; de la preferencia á los mejores sistemas de inhumaciones conforme á las condiciones peculiares de México, y otros puntos interesantes que exigirian reunidos la formacion de un opúsculo voluminoso.

JOSE M. REYES.

ESTUDIO DE LA EPIZOTIA.

El día 6 del presente tuve noticia de que mi compañero el Sr. Gomez habia estado en la casa de Diligencias á reconocer un número bien considerable de animales enfermos al parecer todos de una misma enfermedad: tres dias despues ocurrieron á la Enfermería Veterinaria de la Escuela N. Agricultura dos machos del Sr. D. Luis Muñoz y un caballo del Sr. Obregon, presentando unos mismos síntomas: el mismo dia fué llamado á ver siete mulas de un señor Rincon que presentaban síntomas semejantes, despues ví dos mulas del Sr Doctor Dominguez, dos coballos del Sr. Herrera, y por último, tres caballos y dos mulas de la casa número 16 de las Escalerillas.

Tanto de la relacion que el citado Sr. Gomez me hizo de la enfermedad que observó sobre los animales de la casa de Diligencias y varias otras de diversos dueños, así como de los 16 que hasta la fecha tengo en observancia y de lo referido por los señores Mota y García al consejo superior de salubridad de esta ciudad, como del sin número de animales enfermos que pululan en los sitios de coches, mezones y pensiones de esta ciudad, deduzco que aquí en la ciudad así como en diversos puntos de la República, segun lo aseguran algunos viajeros llegados últimamente, se ha desarrollado una enfermedad sobre los animales de género *equus* bajo la forma epizóotica.

Los síntomas observados por mí, así como por los señores Gomez, Mota y García, Veterinarios los tres son los siguientes. El animal sin causa conocida y sin perder el apetito en su aire de salud, comienza á toser; su tos es seca por accesos, y se acompaña de una especie de gemido en sus últimas tosidas; á los dos ó tres dias empieza á escurrir por las dos narices y á veces por la boca un líquido límpido y perfectamente claro que no se adhiere al pelo que borda la

[Continuad.]